

Retour de l'heure d'hiver : la fin du changement d'heure, c'est pour quand ?

Par Paul Véronique, publié le 25/10/2019 à 16:53



Cette année encore, la France va passer à l'heure d'hiver. Mais jusqu'à quand ?

Jon Tyson / Unsplash

Cette année encore, la France passe à l'heure d'hiver. Pourtant, une majorité de Français a déjà tranché en faveur d'un maintien de l'heure d'été. Explications.

Les longues soirées d'hiver font leur grand retour en France. L'Hexagone change d'heure une nouvelle fois dans la nuit de samedi à dimanche : à 3 heures, il sera 2 heures. Mais pourquoi ce rituel est-il encore en place, alors qu'une majorité de Français a voté contre cette année ?

Remontons dans le temps. À l'été 2018, la Commission européenne organise une consultation en ligne à destination des citoyens du Vieux Continent. Plus de 4,6 millions d'Européens y participent et 84% d'entre eux se positionnent en faveur de la fin du changement d'heure.

LIRE AUSSI >>

Fin du changement d'heure : vaut-il mieux garder celle d'été ou d'hiver ?

À la suite de cette consultation communautaire, l'Assemblée nationale française lance sa propre enquête entre février et mars. Plus de deux millions de Français y répondent et plébiscitent eux aussi la fin du changement d'heure, à 83,71%. Parmi eux, 59,17 % souhaitent rester à l'heure

d'été toute l'année. Moins d'un mois plus tard, le 26 mars, le Parlement européen vote finalement en faveur de la suppression du changement d'heure saisonnier.

Le changement, ce n'est pas maintenant

Alors pourquoi revient-on encore à l'heure d'hiver ? Parce que le changement prend du temps. Les États doivent désormais se coordonner afin de ne pas perturber le fonctionnement du marché intérieur, et notamment le secteur des transports, avec d'innombrables fuseaux horaires.

LIRE AUSSI >>

Le changement d'heure, ça sert à quoi ?

Problème : des pays comme la France ou l'Irlande préfèrent l'heure d'été, d'autres tels que le Danemark ou les Pays-Bas favorisent l'heure d'hiver, tandis que certains souhaitent conserver le changement d'heure, à l'instar de la Grèce ou Chypre.

Pour leur laisser le temps de s'accorder, les députés européens ont opté pour une suppression du changement d'heure à compter de 2021. La coordination entre les différents États devra donc s'achever en avril 2020. Ensuite, le dernier changement d'heure arrivera au plus tard en mars 2021 pour l'heure d'été et octobre 2021 pour l'heure d'hiver.